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Ao décimo quarto dia do mês de agosto do ano corrente, às 9 horas
pela tarde, realizou-se a reunião 
técnico integrado. O Professor Lair Aguiar de Meneses iniciou
e apresentou a equipe do Campus presente na reunião, Cilicia Iris Sereni
Ensino, Pesquisa, Pós-Graduação, Extensão e Inovação, Ana Cláudia Ferreira Rosa, 
Silva Nooblath, Eduardo José Caldeira Tavares, Sebastião Rodrigues Moura, Luciano Ferreira 
Margalho, Ana Carolina Farias Franco, 
Ferreira. Professor Lair Meneses f
o IFPA campus Ananindeua. 
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Ananindeua e outro Institucional
inovação. Ressaltou que foram feitas melhorias no campus, mas que a gestão esbarra no
recentes bloqueios orçamentários
professor destacou as parcerias que foram feitas, o que 
algumas ações. Logo em seguida foi dada a oportunidade aos pais presentes para que fizessem 
perguntas. A senhora Cristina mãe da Dara perguntou
ingresso no curso superior dos alunos do campus. Professor Lair 
de isonomia não podemos fazer reserva de vagas. Só as políticas de ações 
complementou que os processo
na prática, para a graduação, vem sendo solicitada a nota do 
lembrou que os IF’s melhoraram no governo progressista. Diz que não está aqui para fazer 
política, mas que agora estamos passando por cortes. Pede lombada na frente
pedestre e manifestou que os pais se unam 
explicou que está na condição de gestor e que não é o momento de externar posições polít
pessoais. Cilicia apresentou 
em razão do período eleitoral o
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INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARÁ
DIRETORIA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

Ao décimo quarto dia do mês de agosto do ano corrente, às 9 horas pela manhã e às 14:45h 
se a reunião com os pais e/ou responsáveis dos estudantes das turmas 
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Graduação, Extensão e Inovação, Ana Cláudia Ferreira Rosa, 
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Margalho, Ana Carolina Farias Franco, Tereza Cristina Mangabeira, Samara Miranda e Klicia 
Ferreira. Professor Lair Meneses fez um panorama geral dos IFs no estado, contextualizando 
o IFPA campus Ananindeua. Mostrou o campus e ressaltou que há um esforço da gestão para 
garantir a dominialidade da área cedida pela Prefeitura de Ananindeua, explicou a importância 
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exceção da SIEPEX (Seminário Integrado de Ensino, Pesquisa e Extensão) previsto para o 
período de 12 a 16 de dezembro de 2022. Continuou apresentando o Termo de Autorização de 
Saída, documento que surgiu a partir da observação de entradas/saídas aleatórias dos 
estudantes gerando preocupação por estarmos localizados em perímetro de alto fluxo de 
pessoas e veículos. Informou que desde junho os estudantes haviam sido informados sobre o 
Termo e que o mesmo seria apresentado na reunião com os pais/responsáveis para aprovação. 
Nesse momento, Cilícia perguntou aos presentes se aprovavam o uso do Termo, sendo 
aprovado pela maioria dos presentes. A mãe Rafaela perguntou como seria feito o controle de 
saída, diz que a filha treina na Usina. A mãe Emilia perguntou sobre os alunos que estão em 
atividade contraturno. Cilicia explicou que os pais/responsáveis deveriam se manifestar 
através do Termo autorizando ou não a saída nos intervalos e/ou almoço nos turnos e 
contraturnos e que para os estudantes que treinam na Usina deveria ser sinalizado na parte de 
trás do Termo essa informação com os dias e horários de atividades na Usina. Que após o 
retorno do Termo pelos pais/responsáveis iria ser criada uma lista com os nomes dos 
estudantes autorizados a sair e dos que fazem atividades na Usina somente nos dias e horários 
relatados pelos pais no Termo. A mãe Ana Cecília diz que o termo de autorização é 
complicado porque após assinado o aluno poderia entrar e sair sem limites, perguntou se seria 
apenas no horário de intervalo. Cilicia explica que no Termo está expresso que será nos 
intervalos e/ou almoço nos turnos e contraturnos. O senhor Andrey complementou a pergunta 
sobre as condições de almoço. Professor Lair explicou que ainda não temos infraestrutura de 
um refeitório. Explicou que estamos em processo de licitação do espaço da lanchonete, que 
alguns estudantes são contemplados com o auxílio permanência, além do processo de 
solicitação da merenda escolar pelo PNAE (Programa Nacional de Alimentação Escolar). Ana 
Cláudia acrescentou que o recurso do PNAE nesse momento é pouco cerca de R$ 29.000 
(vinte e nove mil reais) e por conta disso foi planejado atender os estudantes apenas nos dias 
de contraturno com lanche (suco, bolo, açaí, frutas, etc.). A estudante Lorena Melém lembrou 
que tem uma geladeira e micro-ondas no campus que fica à disposição dos alunos. Outra mãe 
diz que o filho trouxe a marmita e levaram almoço dele, marmita com tudo e nunca 
devolveram. Fátima Reis, mãe da Iara Reis do Meio Ambiente disse que se preocupa com a 
segurança, acrescentou que pesquisou muito antes da matricular a filha, na opinião da mãe ela 
diz que o Termo de autorização só dá respaldo para a instituição deixar a responsabilidade 
somente para os pais. Diz que dentro do campus está acontecendo coisas, inclusive nos 
banheiros, a mesma já fez reclamação e fala que não foi ouvida. A mãe diz que tiraria a filha 
do IFPA e que é a última chance, agradece a participação na reunião. O Professor Lair diz que 
só o contrato da segurança patrimonial custa mais de seiscentos mil por ano, Professor 
informa que foi contratado mais um agente de portaria, e mais um colaborador. Diz que não 
pode colocar uma câmera dentro do banheiro. Professor Lair diz que desconhece essa 
informação de alunos (meninos e meninas) entrando no mesmo banheiro. Professor Lair diz 
que precisa formalizar a demanda, para que seja protocolado e a denúncia seja investigada. 
Valcir mãe da Maria Vitória parabeniza a iniciativa da Gestão com relação ao Termo e diz 
que já quer o termo para assinar. Mãe diz que observa a mudança de comportamento do filho, 
agradece ao cuidado da Instituição. A mãe diz que a filha gosta de estar no campus, agradece 
muito a filha ter entrado no IFPA que na outra instituição onde a filha estudava estava 
correndo riscos. Outra mãe falou que poderia ser feita uma parceria dos pais de alunos com 
algum restaurante próximo, para comprar almoço delivery. A senhora Elaine, diz que em uma 
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conversa com a filha, ficou surpresa ao saber que a mesma saiu do IFPA e foi em um 
condomínio próximo à Instituição, e parabeniza a Gestão pelo Termo. A avó do Leonan diz 
que posteriormente descobriu que após a festa junina o neto saiu e foi e casa de um amigo, e 
agradece pelo Termo, pois o mesmo irá evitar esse tipo de situação. Vera Lúcia avó do 
Alisson de informática comentou que o IFPA é uma boa escola, parabeniza a Instituição, 
pergunta sobre o horário de aula dos alunos se houver horário vago, pergunta se o aluno pode 
chegar no horário seguinte. Professora Cilicia recomenda o aluno chegar no horário normal de 
aula mesmo que o mesmo esteja vago. Elaine sugere que os próprios pais façam a entrega do 
Termo. O pai do Moisés Damasceno informou que o filho é autista e pede para que os 
professores ao solicitarem atividades escritas solicitem também textos digitados, devido a 
limitação de escrita do filho, com síndrome de Asperger, o mesmo possui melhor habilidade 
com a digitação. Pediu que se ocorresse algo com os seus filhos Moisés e Isabela que falem 
com ele. Seguindo com a pauta Ana Carolina apresentou informações sobre a Assistência 
Estudantil, falou sobre o Edital do IVS (Índice de Vulnerabilidade Social) esclarecendo sobre 
quem já está inscrito e quem precisa se inscrever, bem como a situação do Edital de Auxílio 
Permanência e Edital de Eventos. Acrescentou que a equipe está à disposição para sanar 
dúvidas. Professor Lair informou que haverá uma reunião específica sobre o auxílio dos jogos 
para os estudantes que vão participar dos JIF’s, e que as informações sobre o auxílio estão 
sendo repassadas para os estudantes antecipadamente por conta do tempo. Posteriormente 
Tereza Cristina apresentou a pauta do NAPNE. Explicou quais as atribuições e a metodologia 
de trabalho que o Núcleo vem desenvolvendo e como a comunidade pode acessar os serviços. 
Dona Terezinha mãe da Lorena Melém perguntou se a mesma vai continuar sendo atendida 
pelo servidor Edison. Tereza Cristina responde e confirma que sim, que o campus respeita a 
relação e o vínculo do aluno com o servidor. Na pauta seguinte, o Professor Sebastião 
apresentou a proposta do Regimento Disciplinar Interno Discente, acrescentou a importância 
e o cuidado que a Gestão do campus vem tendo com a partilha das ações com a comunidade, 
bem como a participação dos pais nas tomadas de decisão. Informou que há uma minuta do 
Regimento que vem sendo construída desde 2020 e a partir dessa minuta o documento será 
retomado com uma ação dialógica, especialmente, com os pais. Explicou que a finalidade do 
documento é informar sobre os direitos e deveres dos alunos; prever normas para casos de 
transgressões. Professor explicou ainda que está fazendo consulta para a construção dentro 
das nossas competências. Que na próxima semana haverá reuniões para avançar com a 
construção da minuta a qual será levada posteriormente à consulta pública. A professora 
Cilicia lembra que a participação dos pais é necessária para o processo formativo dos 
alunos/filhos. Sem mais a tratar no turno da manhã a reunião foi encerrada ao meio dia. No 
período da tarde a reunião iniciou às quatorze e quarenta e cinco com a mesma pauta da 
manhã, com a colaboração dos pais/responsáveis, técnicos, docentes e a Gestão. O pai da 
Gabriele aluna de TMA perguntou sobre o ginásio, Professor Lair respondeu que já existe o 
projeto, mas devido aos cortes orçamentários a construção fica cada vez mais inviável, 
contudo, a Gestão vem buscando parcerias com representantes políticos a fim de conseguir 
recursos e apoio para a construção do ginásio. Helaine mãe do Thiago do terceiro ano de 
informática, perguntou se há armários para os alunos aguardarem seus materiais. Professor 
Lair respondeu no momento não há armários para todos os estudantes, mas na Biblioteca há 
escaninhos que podem ser utilizados para guardar. Mãe questionou também sobre os 
uniformes, Professor Lair explicou que em 2021 houve problema com o fornecedor devido ao 
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aumento dos do preço dos insumos em razão da pandemia, como eles não conseguiram 
entregar, perderam a licitação. Pai de aluno questionou sobre o recurso que não foi utilizado 
para uniforme, professor respondeu que ano passado não estava na Gestão e que está tentando 
resolver, e que o recurso destinado aos uniformes foi revertido em outras ações. Mãe do aluno 
informou que o filho está operado e questiona sobre o edital do IVS, de que forma é 
divulgado. Ana Carolina respondeu que é divulgado pelos canais oficiais, site, rede social. 
Professor Lair esclareceu que o meio oficial de divulgação é o site do IF, e as redes sociais do 
campus, Facebook e Instagram, e que o WhatsApp não é meio de comunicação oficial, porém 
é feito um trabalho de divulgação também pelo Whatzapp, contudo, reforçou que os pais 
devem acompanhar as publicações pelo site. Franciele mãe da Gabriele do primeiro ano de 
TMA falou que o valor do Auxílio Estudantil ajuda bastante a filha e pergunta quando esse 
valor vai ser liberado, e questionou sobre a validade do IVS. Ana Carolina respondeu que o 
objetivo do IVS não é garantir bolsa, mas gerar um número que possibilita a inscrição dos 
estudantes nos editais desta forma, aluno precisa se inscrever nos editais de auxílio 
permanência utilizando o IVS válido. Quando o estudante possui IVS válido este tem validade 
de 2 anos, e nesse período não precisa se inscrever novamente em edital IVS. Wanderson pai 
da Juliana questiona sobre a viagem do JIFs, Professor Lair responder que vai ter outra 
reunião para discutir isso. Irlanda mãe da Yasmin de TMA, falou sobre instabilidade na 
plataforma SIGAA, que isso atrapalha os alunos. E questionou sobre algumas notas que não 
foram lançadas. Professor Lair respondeu que o servidor do SIGAA fica na Reitoria, que fica 
localizado na Avenida João Paulo II, e que aos finais de semana passa por instabilidade de 
energia, o que afeta todos os campi. E sobre as notas, está relacionado aos professores que 
estão no momento férias ou docentes de outros campi que deram apoio na execução da 
disciplina no 1º semestre. Explicou que os mesmos vão lançar as notas assim que retornarem 
das férias. Explicou ainda que alguns docentes tiram férias de modo diferenciado devido a 
atuação na gestão; que se todos tirarem férias ao mesmo tempo em janeiro/julho a Instituição 
para. Desta forma, os docentes que tiram férias fora do período escolar (janeiro/julho) são 
docentes que estão na gestão e esses docentes fazem um planejamento de antecipação e/ou 
reposição de aulas de modo que os estudantes não ficam prejudicados com o conteúdo. Pai do 
Felipe do segundo ano citou a ocorrência da festa junina e falou que seria necessário uso de 
câmera de segurança, professor Lair explicou que esbarra na questão orçamentária a compra 
dos equipamentos. Cilicia informou que recentemente no conselho de classe a maioria dos 
docentes manifestou preocupação com os estudantes em relação ao cumprimento de prazo na 
entrega das atividades, que isso tem contribuído para o baixo rendimento, solicitou apoio dos 
pais/responsáveis quanto a esta questão, alertou que precisamos trabalhar em parceria e que os 
estudantes estão em uma instituição diferenciada onde eles não sairão apenas com o Ensino 
Médio, mas também com uma profissão e por conta disso precisamos trabalhar a 
responsabilidade e o cumprimento de prazos já que logo mais estarão inseridos no mercado de 
trabalho. Acrescentou a necessidade de mobilização dos pais para escolha de um 
representante de cada curso a fim de inseri-lo no próximo Conselho de Classe. Sem mais a 
tratar agradeceu a participação de todos os presentes, deixando a equipe à disposição para 
quaisquer dúvidas e encerrou a reunião às 17h30min no período da tarde.   


